



Sehr geehrte Damen und Herren,

Sie erhalten hiermit die aktuelle Ausgabe des Newsletters des Kompetenzzentrums Liturgik u.a. mit dem Hinweis auf einen musikalisch-liturgisch-bibelwissenschaftlichen Studientag und verbunden mit den besten Wünschen für die kommenden Festtage und das neue Jahr.

Die Mitarbeitenden des Kompetenzzentrums

Veranstaltungen

Interdisziplinäres Projekt zu Bach's Johannes-Passion am 08. März 2016 und weitere Daten

Veranstaltet durch das Institut für Bibelwissenschaft, das Kompetenzzentrum Liturgik und die Münstergemeinde Bern

Für Studierende, Hörer und Hörerinnen und weitere Interessierte.

→ [Ausführliches Programm](#)

Interdisziplinärer Studientag, 08.03.2016, 10.00 bis 18.00 Uhr

UniS, Raum A-119, (Schanzeneckstrasse 1)

Bibel- und musikwissenschaftliche, historische und liturgische Perspektiven zu Bachs Johannes-Passion

Mit Prof. Dr. Rainer Hirsch-Luipold, Prof. Dr. David Plüss, Prof. Dr. Andreas Marti, Christine Oefele, Pfrn. Maja Zimmermann, Prof. Jörg-Andreas Bötticher

Anmeldung auf → www.liturgik.unibe.ch (Studierende über das → [Kernsystem Lehre](#)).

Dort ist ab Mitte Januar auch ein ausführliches Programm zum Studientag zu finden.

19.30 Uhr: Öffentlicher Vortrag: „Musik von Leid und Leidenschaft“

Werkeinführung in J.S. Bach's Johannes-Passion

Hauptgebäude der Universität Bern, Raum 120

Prof. Dr. Meinrad Walter, Freiburg (D)

Wöchentlich im Frühjahrssemester 2016 (22.2. bis 30.5.): Vorlesungsreihe „Das Johannevangelium“

Prof. Dr. Rainer Hirsch-Luipold

Montags, 10.15 bis 12.00, Unitobler, Hörraum F-105.

Karfreitag, 26. 3.: Aufführung der Johannes-Passion im Rahmen einer liturgischen Feier
15.00 Uhr, Berner Münster



Tagung: Kirchenreform durch die Erneuerung des Gottesdienstes. Internationale ökumenische Tagung über Adolf Thürlings

Diese Tagung wird auf den Herbst 2016 verschoben. Der neue Termin wird im nächsten Newsletter bekannt gegeben.

Voranzeige: Abschiedsvorlesung Prof. Dr. Andreas Marti

Nach langjähriger Tätigkeit an der Theologischen Fakultät der Universität Bern hat Andreas Marti im HS seine letzte Lehrveranstaltung abgehalten.

Am 24.2.2016 um 18.15 Uhr wird die offizielle Abschiedsvorlesung stattfinden.

Weitere Informationen folgen im nächsten Newsletter.

Publikation

"Kirchenumnutzungen. Der Blick aufs Ganze"

Die Publikation zum Ersten Schweizer Kirchenbautag liegt vor als Heft 4/2015 der Zeitschrift „Kunst und Kirche“. Mit allen am Kirchenbautag gehaltenen Vorträgen sowie 18 Seiten mit Beispielen von Kirchenumnutzungen in der Schweiz. Umfang 76 Seiten, mit zahlreichen Abbildungen. Bestellung über das Kompetenzzentrum Liturgik. Preis Fr. 15.- incl. Versandkosten.

→ [Publikation \(Inhalt und Vorwort\)](#)

→ [Bestellformular](#)

Bericht / Rückschau

V. Internationaler Kongress für Kirchemusik

Der V. Internationale Kirchenmusikkongress ist erfolgreich über die Bühne gegangen.

Möglichkeiten zur Rückschau bietet

→ www.kirchenmusikkongress.ch. oder der

→ [Bericht von Matthias Zeindler](#).

Im nächsten Jahr erscheint ein Berichtsband mit den Referaten und anderen Materialien zum Kongress.